

# Lo que planteó Colombia en la cumbre mundial de Davos

El país llevó la propuesta de 'Capitalismo descarbonizado', de la mano del presidente Gustavo Petro. Asimismo, distintos ministros y hasta el líder de Ecopetrol participaron.

**LA RECIENTE** edición del Foro Económico Mundial (WEF, en inglés) celebrado en Davos ocupó las cámaras y las principales portadas de los medios de comunicación a lo largo del mundo.

Su tema central, 'Cooperación en un mundo fragmentado', llegó a la cita bajo el paraguas desde el cual los líderes globales discutieron el futuro del planeta en medio del cúmulo de crisis macroeconómicas, geopolíticas y climáticas.

Colombia fue uno de los pocos países de América Latina que se hizo presente en la reciente edición del foro. De la mano del presidente Gustavo Petro, Colombia presentó la iniciativa 'Capitalismo descarbonizado', que busca plantear un nuevo escenario para el desarrollo macroeconómico del futuro, destacando el potencial de las energías limpias y descartando el desarrollo



El jefe de Estado colombiano se reunió con su homólogo suizo, Alain Berset en Davos. Cortesía.

de la economía fósil, aquella que apoya el desarrollo de la industria como petróleo, gas y carbón.

Petro resumió sus intervenciones a lo largo de la semana en una declaración de poco más de 15 minutos. "Los empresarios de Davos deben pensar en otro capi-

talismo como su última oportunidad: el "Capitalismo descarbonizado", apuntó Petro, tras hacer un repaso sobre que la actual crisis del clima puede extinguir la vida en el planeta.

## ¿CÓMO ES LA PROPUESTA?

Así las cosas, para el presi-

dente Petro, bajo su propuesta se tendría que "reconstruir el poder planificador de las naciones articulado a una planificación multilateral y global de la transición".

Esto significa, de acuerdo al mandatario colombiano, que las decisiones que

se tomen en las cumbres climáticas de la COP tengan poder vinculante.

"Si la Organización Mundial del Comercio o un tratado de libre comercio cualquiera es vinculante, ¿por qué las decisiones sobre la corrección de la crisis climática no lo son? ¿Por qué son apenas sugerencias en medio de la catástrofe?", se cuestionó.

En línea con ello, sostuvo, este nuevo régimen capitalista tendría que hacer que los tratados de las organizaciones como la OMC o el FMI, se supediten a los pactos climáticos.

"El "Capitalismo descarbonizado" tendría que lograr que el acuerdo climático busque sin rodeos la reducción del consumo de carbón, del petróleo y del gas hasta llegar a cero emisiones en el corto plazo", reforzó el jefe de Estado.

Sobre este punto, luego agregó que este esquema